

# EL AUTONOMISTA

DIARIO REPUBLICANO DE AVISOS Y NOTICIAS

FRANQUEO CONCEPTIVO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
CALLE PRENSA, n.º 10

SE PUBLICA POR LA TARDE

Año XXX Núm. 7.624

Toda la correspondencia se dirigirá al Director  
No se devuelven los originales

GERONA, MIÉRCOLES 14 DE JUNIO DE 1914

De los trabajos publicados serán responsables  
sus autores

DEL MOMENTO

## El caso... Millerand

Millerand, durante la guerra, se erigió en guardián del «espíritu público», y en vigilante del «orden moral». Terminada la guerra, llevado al Palacio del Eliseo, el viejo de frente hermética ha creído que podía continuar siendo lo que había sido. Para él, me parece recordar haberlo leído, «la paz no era sino la continuación de la guerra». Y, naturalmente, encastillado en ese prejuicio, ha debido de creer que su función presidencial le obligaba a vigilar y dirigir la «mentalidad popular» y según los puntos de vista y las reglas del más «alto patriotismo», el cual verdaderamente no podía ser alto si no estaba cortado a imagen y semejanza del suyo. Y como el patriotismo de Millerand habíase moldeado según la imagen del «Bloc National», M. Millerand está firmemente persuadido de que, faltando el «Bloc National», corre el país hacia las mayores desventuras. He aquí la principal razón de las intervenciones de Millerand en la política interior.

Hay que recoger con cuidado esta psicología del Presidente francés.

Cree él que, fuera de su patriotismo, no hay patriotismo sano. Y arrastrado por este prejuicio, se considera, a fuer de Presidente de la República, como un superhombre que tiene la verdad en su mano y es el único que puede definir la ortodoxia. Millerand se considera el Pastor escogido por la Providencia para salvar a su pueblo.

El pecado de Millerand es éste principalmente. Haberse «preocupado» excesivamente de dirigir los destinos de su pueblo. Algo así como un elegido del señor, sin cuya dirección no hay salud posible. En una palabra: Millerand ha creído ciegamente en su mesianismo. Y este mesianismo le dictó aquella serie de consejos que dirigía al cuerpo electoral, sin que el cuerpo electoral se los pidiese. Y como el cuerpo electoral hizo caso omiso de los avisos del Presidente, echando por un camino distinto del que le aconsejaba, nada extraño tiene que ahora el Presidente se vea metido en una situación crítica. Se salió de sus funciones de Presidente de la República. Y esto se lo recuerdan las izquierdas, y le acusan de haberse «extralimitado». Fué el hombre del «Bloc National». El «Bloc National», ha sido derrotado. ¿Qué debe hacer Millerand? Pues, ya se le ha dicho, acaso con rudeza: que pague la partida perdida.

Pero, el jefe del Estado, ¿no puede tener opinión personal? Ciertamente que sí. Pero no puede echar, al campo de batalla de unas elecciones, su opinión personal como una bandera de combate. Ni mucho menos llamar «ortodoxa» esta opinión, excluyendo a las contrarias. Cuando se está encima de un volcán, un jefe de Estado no puede abrir ninguna brecha que facilite la explosión. No hay ningún gobernante que

pueda llamarse infalible y que obre «en infalible».

La misión del jefe del Estado no es hacer triunfar su opinión personal. Esa misión corresponde a los jefes de los partidos; luego la «opinión pública» da el triunfo o la derrota. En esta ocasión, ha sido derrotada la «opinión personal» de Millerand.

Además, que el jefe de Estado, aquí el Presidente de una República, no es elegido precisamente por sus opiniones particulares, sino por las cualidades de su persona. No está encargado de hacer triunfar una doctrina. Su misión es vigilar por el respeto de las instituciones. Y tiene como el primero de sus deberes respetarlas, dando por sí mismo, desde las alturas del poder, el ejemplo de la más alta «corrección». Debe mantener la balanza en el fiel, entre los partidos políticos. Difícilmente podrá conseguir esto, quien echa sobre uno de los platillos todo el peso de sus «preferencias».

Este es el caso Millerand. ¡Cuántas lecciones se desprenden de él! ¡Cuántas enseñanzas encierra.

En esta ocasión han vuelto a recobrar todo su valor aquellas palabras que parecían casi borradas: libertad, democracia, política...

BENIDER

PÁGINAS HISTÓRICAS

## El suplicio de Riego

El infortunado iniciador de la revolución de 1820, el general don Rafael del Riego, fué detenido y entregado a una partida realista de la Carolina de Arquillos, el día 14 de septiembre de 1823, y conducido a Madrid, entre insultos y gritos de «Muera el traidor!», lleno de golpes, a pesar de ir escoltado por un destacamento francés, y hubiera sido asesinado, a no haber acudido en su socorro, caminando sesenta leguas, su antiguo amigo el ilustre don Juan Martín «el Empecinado», con su partida.

El 2 de octubre llegaba por fin a Madrid, donde era recibido con las más soeces injurias, oyendo cómo el populacho, al compás de

guitarras y castañuelas, cantaba esta seguidilla:

Así como Arca Agüero  
murió arrastrado,  
justo será que Riego  
muera colgado...

Mucho tuvo que luchar la fuerte escolta francesa que custodiaba a Riego para evitar que le fuese arrebatado y linchado, y como el pueblo persistiera en sus gritos de «¡Muera el traidor!», tuvo la tropa que custodiar por largo rato la cárcel en que fué encerrado.

Entregado Riego a la sala de alcaldes de corte, por haber tomado parte, como diputado, en la deliberación de 11 de junio, en Sevilla, en que se votó la suspensión de los poderes de Fernando VII, pidió el fiscal pena de muerte en la horca, confiscación de bienes, que fuese separada del tronco la cabeza y llevada a las Cabezas de San Juan y descuartizado el cuerpo para ser expuestos los trozos en Sevilla, San Fernando, Málaga y Madrid. La petición fué acogida con gritos de «¡Muera el infame!» «¡Viva el rey absoluto!» La sala «se conformó» con el ahorcamiento y la confiscación de bienes.

Puesto en capilla el 5 de noviembre, asistiéndole dos frailes encargados de prepararle para la muerte, el general Riego fué conducido a la plaza de la Cebada, lugar destinado para la ejecución, el día 7, después de dos días y dos noches consagradas a piadosas exhortaciones sobre el suplicio que le esperaba.

El tenebroso cortejo se componía de un piquete de caballería española, de los empleados de la cárcel y de un gran crucifijo; venía luego un asno arrastrando una estera sobre la cual Riego, vestido con la hopa, ceñida al cuerpo por una cuerda, estaba medio tendido, atado de pies y manos; alrededor y detrás del condenado iban algunos sacerdotes y frailes recitando oraciones y cerraba la marcha un segundo piquete de caballería.

Las calles que recorrió el cortejo, lo mismo que los balcones y ventanas de las casas, estaban atestadas de espectadores, entre los cuales reinaba profundo silencio. Llegado a la plaza de la Cebada, al pie de una horca de

desmesurada altura, el infortunado general fué levantado de la estera y entregado al verdugo, el cual, después de pasar alrededor de su cuello el fatal nudo, saltó sobre sus espaldas, mientras que dos de sus ayudantes le tiraban de los pies. A este espectáculo, la multitud dió por dos veces el grito de «¡Viva el rey!»

Seis días después hacia su solemne entrada en Madrid el rey don Fernando VII, a los gritos de «¡Vivan las caenas y la Inquisición!»

## Cinematografía

RAYMOND GRIFFITH

Un crítico americano muy conocido decía últimamente: «Hablar con Raymond Griffith, «vedette» de la pantalla, es como tocar un hilo eléctrico por el que pasa una corriente de alta tensión».

Griffith, que es hoy día uno de los actores más apreciados en los Estados Unidos, posee una sólida instrucción, entretenida y completada por lecturas ecogidas, y su carrera llena de aventuras le ha permitido conocer el carácter humano en sus aspectos más distintos. Ha brillado en los salones aristocráticos del Hotel Crillon en París, ha pelado patatas en la sala de un destroyer de la flota americana. Su conversación brillante, impregnada de filosofía y de buen humor, le asemejan en muchas cosas al inmortal Oscar Wilde.

Griffith pertenece desde hace mucho tiempo a la Goldwyn Cosmopolitan, para la cual ha filmado numerosas películas. La última en que ha trabajado y que será presentada dentro de poco, se intitula «La Máxima de Amor», y su argumento ha sido sacado de la novela de Arturo Somer Roche «The Day of Faith» (El Día de la Fe).

La pasión que predomina en la vida de este artista es el estudio del carácter humano. Este es para él una fuente de sensaciones siempre nuevas al que consagra todos sus ratos de ocio y del que saca multitud de enseñanzas que le son de gran utilidad para su carrera de actor. Es muy observador y se interesa por los actos de sus contemporáneos en todo los momentos de la vida.

Griffith vive, de soltero, en el club atlético de Los Angeles. Le encanta mezclarse con la gente que pasa por la calle y observar por ejemplo, la reacción mental de un joven parado ante el escaparate de una zapatería, y que vacila ante la adquisición que le permiten sus medios económicos.

— Descubrimos siempre nuestros pensamientos más íntimos por medio de gozos imperceptibles—dice Griffith—, ya sea el movimiento de un brazo, de los hombros o de la cabeza.

A los que le preguntan por qué razón vive en el atlético, que se encuentra en el barrio más animado de Los Angeles, Griffith responde: —Es porque a veces necesito la soledad, y no se está nunca tan solo como en el corazón de la ciudad.

ASSOCIACIÓ DE MÚSICA. — GIRONA

CONCERT DE FI DE CURS

GRANDIÓS ACONTEIXEMENT ARTÍSTIC

# Orquestra Pau Casals

# PAU CASALS

SOLISTA

Una de les parts del concert anirà a càrrec de l' eminent violoncel·lista, glòria nacional, reconegut arreu del món com el més gran artista contemporani.

TEATRE PRINCIPAL DILLUNS, 16 JUNY  
EXCLUSIVAMENT PER ALS SOCIS. ES REBEN INSCRIPCIONS DE SOCI EN LA  
COMPTADURIA DEL TEATRE, CASA DURAN.

El padre y la madre de Griffith eran actores, y el hijo debutó en la escena a la edad de 15 meses. Su primer éxito en el teatro lo obtuvo en el papel de «El Pequeño Lord Fauntleroy».

Griffith ha visitado casi todas las grandes ciudades de Europa, y todas las naciones excepto Escandinavia. Durante 18 meses formó parte de la «troupe» del célebre circo Barnum.

En 1917 debutó en varios films cómicos para la compañía Kalem, y luego apareció en las comedias de Mack Senet. Apareció por primera vez en una película dramática bajo la dirección de Marshall Neilan, película titulada «Fool's First», que fué un verdadero triunfo en América. Más tarde filmó «Minnie», e inmediatamente después fué contratado por la Goldwyn Cosmopolitan.

Digamos para terminar que Griffith no se afeitaria su bigotito por un imperio, pues, según el, este aditamento ha contribuido en parte a sus éxitos de la pantalla.

En el film «Three Weeks (Tres semanas)», sacado de la novela de Elinor Glyn, y dirigido por Alan Crosland, aparecen varios criados que evolucionan según las reglas más estrictas del protocolo. Sus idas y venidas fueron reguladas por Charles Green, quien en el film en cuestión interpreta el papel de ayuda de cámara de Conrad Nagel. Green fué en otros tiempos mayordomo de varios miembros de la aristocracia inglesa, y se ha especializado en los papeles de criado.

## Desde Llagostera

Si dispusiéramos del espacio suficiente diríamos a nuestros lectores la impresión con toda amplitud de nuestra misión informativa, concretándonos en dar una reseña sucinta tal como se desarrollaron los programas de nuestra fiesta mayor.

Empezaremos por decir que la concurrencia de forasteros fué extraordinaria, sin duda por los atractivos variados y de suma importancia en las diferentes entidades, las cuales han rivalizado en obsequiar a sus visitantes.

Fraternidad Republicana fué la que batió el record de nuestra fiesta mayor. Levantó un espacioso toldo frente a su local social, en el cual el dueto «Los Moritos» y la renombrada cancionista Silvia Campos, acompañados por el reputado maestro pianista don Tomás Sanmartín, hicieron las delicias de los socios de la entidad y de los numerosos forasteros que nos honraron con su presencia.

«Los Moritos» son una pareja que goza de justa fama por su excentricidad y una insuperable vis cómica, por todo lo que no es de extrañar cosecharan continuas ovaciones y en especial su canción predilecta «Los Tortolitos».

Silvia Campos, notabilísima cancionista, cosechó merecidas simpatías del público por su dicción y hermosa voz. Alcanzó un éxito ruidoso cantando «La danza nostra», de la cual hace una verdadera creación. Debido a sus excelentes cualidades artísticas, justamente reconocidas por la enorme masa de espectadores, fué aplaudidísima.

El maestro concertador señor

Sanmartín, que cooperó tan eficazmente, demostró ser un excelente pianista.

Todas estas atracciones tuvieron lugar en la vía pública, siguiendo la norma impuesta por la fraternidad Republicana, de facilitar comodidad, como momento de gozo para todos aquellos vecinos cuya situación no les permitiera frecuentar con cierto desahogo otros atractivos.

La extraordinaria concurrencia que acudió al «Casino Llagostense» demuestra la satisfacción con que han sido recibidas las iniciativas de la Presidencia, proporcionando importantes conciertos, sin alterar el precio de las consumaciones.

Las películas presentadas no fueron interesantes, regular la «troupe Bárcena», aplaudido y considerado de primer orden el cuarteto «Mundial» así como el dueto «Les Durand», contratado para el siguiente día.

La concurrencia en los entoldados fué extraordinaria. «La Principal» de La Bisbal ejecutó un programa con el renombre que justamente tiene ganado y «La Principal» de Llagostera se ha enaltecido con su labor artística.

Las audiciones de sardanas en los sitios públicos, del todo concurridas notándose la predilección que se da a dicha danza.

Fué lamentable que en el entoldado Deportivo rigieran más altos precios que en años anteriores.

También tuvieron lugar en nuestro campo de deportes dos importantísimos partidos de fútbol durante el primero y segundo día.

El C. D. Llagostera y el Pontense F. C. contendieron el domingo. El Pontense se presentó íntegro,

no así el local. Y fué un error, sabiendo que su contrincante es un once de mucha valía. El Pontense nos dejó entrever una técnica irremprochable, y aunque ninguno de sus jugadores se destacara, en cambio el juego de conjunto empleado, muy vistoso, por cierto, le valió un señalado triunfo sobre los llagostenses.

El equipo local adolece de entrenamiento, y el juego individual empleado por ellos no se ajusta a la verdadera técnica; hasta podríamos decir que, de no haber una perfecta disciplina entre los equipiers, sus progresos futbolísticos serán muy lentos, sin nulos.

Los dos últimos goles marcados por el Pontense, lo fueron por la mala colocación de los defensas y el portero local.

Los medios no estuvieron muy acertados; no obstante muy voluntariosos, y la delantera casi podríamos decir fué nula su actuación.

De consiguiente, el resultado de este partido fué de 4 a 1 a favor del Pontense.

El Corresponsal

# CRONICA

En el lugar de costumbre ha quedado abierto el despacho de palcos e invitaciones individual-familiares para el magno concierto fin del presente curso de la «Associació de Música» de esta ciudad, que ha sido confiado a la magnífica Orquesta Pau Casals y al arte inimitable del gran violoncelista.

En la segunda parte de ese concierto, el excelso Pau Casals interpretará una obra de violoncelo con acompañamiento de orquesta, y a continuación otras obras acompañadas al piano por un notabilísimo concertista.

Los precios de los palcos para esa grandiosa velada de arte, han sido fijados en 40 pesetas para los de primer piso y 30 pesetas para los de platea. Los señores socios que deseen palco deben solicitarlo a la mayor brevedad para poder asegurar la satisfacción de su deseo.

Habiendo comenzado hoy las obras de instalación del nuevo reloj de torre de la Catedral, dejará de funcionar el antiguo; lo que, por encargo de la Alcaldía, hacemos público para conocimiento del vecindario.

El «Foment de la Sardana» ha organizado para mañana jueves, de 9 y media a 11 de la noche, una audición de sardanas en las Ramblas.

**Se vende** una casa compuesta de bajos y dos pisos, situada en esta ciudad calle de Pedret, 32. — Razón Juan Auguet Ametller, procurador, plaza Independencia, 9, 1.º 2.º.

En Bordils han sido detenidos los hermanos José M.ª y Luis Jordá Quintana, de 21 y 18 años de edad respectivamente, como autores confesos de la sustracción de ropas y otros efectos de su casa paterna, de la cual marcharon con su hermana y con su madre por desavenencias con el padre y es-

## TEATRO ALBÉNIZ

**EL PRISIONERO DE ZENDA**

DIRECCION DE  REX INGRAM



ALICE TERRY



RAMON NAVARRO



BARBARA LA MARR



LEWIS STONE

CUATRO DE LOS PRINCIPALES INTERPRETES DE

**EL PRISIONERO DE ZENDA**

SESION ÚNICA

JUEVES, 12 Junio 1924 :: NOCHE a las 9 y media

PROYECTÁNDOSE LAS DOS JORNADAS DE ESTA GRAN PELÍCULA

PORQUE se ha exhibido en los principales cines de España y no ha sido proyectada todavía en Gerona? **¿QUIÉN TIENE LA CULPA?**

# La Mujer del Faraón

**Camión** en muy buen estado SE VENDE. —Dirigirse al Garage Internacional.—Plaza del marqués de Camp.

**Se vende** Una magnífica casa de planta baja, 2 pisos y espaciosos locales con huerto, sita en el barrio de Puente Mayor. Para informes dirigirse a don Luis Soler, Puente Mayor, n.º 89.

poso respectivamente Sixto Jordá Mitja.

La detención ha sido a instancia del Juez municipal de Bordils.

**Se vende** magnífico piano cruzado casi nuevo.

Puede probarse en la Fotografía Unal. Plaza Constitución: Gerona

Se ha dispuesto por R. O. que previo el pago de los derechos reales correspondientes, le sea devuelta a don José Dalmau Carles la cantidad que depositó como fianza para ejercer el cargo de habilitado de la maestros de los partidos de Gerona, La Bisbal, Santa Coloma de Farnés, Olot y Puigcerdá.

— PARA LLEVAR CONTABILIDAD, se ofrece por horas buen Tenedor de Libros.—Dirigirse en esta Administración.

**Se alquilan** sillas blancas y veladores para entoldados, sociedades y fiestas mayores de esta ciudad.

Antonio Rosell, Calle Carmen, núm. 12. Tienda de muebles de alquiler.

# Por teléfono

Servicio especial de **EL AUTONOMISTA**

## Del Extranjero

París, 11. A las 16.

### UNA JORNADA HISTORICA

La Asamblea se ha pronunciado por la moción de las izquierdas, por 329 votos contra 214.

Conforme a lo telegrafiado ayer, en la Cámara quedó derrotado el gobierno «temporero» que presidía M. Francisco Marsal. Asistieron a la sesión de la tarde más de quinientos diputados y al comenzar la misma, ha dado lectura Marsal al mensaje del presidente de la República y seguidamente a la declaración ministerial, lectura que ha sido aplaudida por las derechas y el centro, mientras gurdaban las izquierdas un silencio absoluto.

Painlevé entonces ha anunciado que habían sido presentadas a la Cámara interpelaciones por los diputados Cachin, Aubriol, Reibel, Leredu y algún otro, declarando el jefe del gobierno que aceptaba su inmediata discusión. Painlevé da lectura enseguida a una moción, firmada por Herriot, Blumm y Viollette, en nombre del «cartel» de las izquierdas, en la que se pide el aplazamiento del debate por considerarlo anticonstitucional y se afirma la conveniencia de aplazar toda discusión hasta que se presente ante la Cámara un gobierno constituido con arreglo a la voluntad soberana del país.

El presidente de la Cámara concede entonces la palabra al diputado Reibel, quien empieza por acusar al diputado Herriot y a sus amigos de haberse negado a aceptar el poder sólo para provocar una crisis política y obtener así la dimisión de Millerand, con lo cual parece que los radicales socialistas han querido ganar el paso a los comunistas, quienes no perdonan a Millerand el haber contribuido a la victoria de Polonia contra la Rusia soviética ni el haber sido partidario de la ocupación del Ruhr.

El orador ha sido en este punto violentamente interrumpido por diputados de la izquierda, y prosiguiendo su discurso ha dicho que le extraña que un gran partido político como es el partido radical haya consentido en seguir a los revolucionarios a un terreno perfectamente anticonstitucional.

Ha terminado Reibel su discurso afirmando que Millerand ha cumplido estrictamente sus deberes presidenciales, dirigiendo un mensaje a las Cámaras sin abandonar un sólo punto el más franco terreno constitucional.

Las derechas y el centro acogen las últimas palabras del orador con grandes y generales aplausos.

Seguidamente sube a la tribuna el presidente del Consejo y dice que sus colegas en el gobierno y él mismo tienen interés en explicar ante la Cámara la misión que el jefe del Estado les confió. Manifiesta su sorpresa de que la mayoría haya presentado una moción aplazando el debate, pues saben los firmantes de la misma que el gobierno anterior estaba dispuesto a ceder sus carteras a los elegidos por la izquierda y que hoy no hay planteada en la Cámara una verdadera cuestión de gobierno. Afirma Marsal que existe un verdadero peligro en querer seguir el camino a que acaba de ser invitada la Cámara, pues ese camino conduciría a la Asamblea única, o más bien, a la dictadura.

Afirma luego el jefe del gobierno que la campaña anticonstitucional que se hace contra Millerand, tiene origen comunista y es la venganza dirigida contra el que presidió el Consejo de ministros de 1919, y añade que esta campaña ha sido secundada por algunos periódicos que quieren dar con ella satisfacción a un gobierno extranjero. En este momento es interrumpido el orador con gran violencia por las izquierdas, especialmente por los comunistas, y Marsal acaba su discurso con estas palabras:

«O bien el presidente del Consejo, elegido de entre las izquierdas, recibirá constitucionalmente de manos del presidente elegido por siete años el encargo de formar gabinete, o bien este mismo resultado práctico será obtenido, pero mediante violación cierta de la Constitución.»

Después del anterior discurso de Marsal, es puesta a votación la moción Herriot, que resulta aprobada por 329 votos contra 214.

Seguidamente es levantada la sesión para ser reanudada hoy por la tarde con el objeto de dar lectura en ella a una comunicación del Gobierno.

Los diputados del grupo radical y los del radical socialista, así como los senadores adheridos a estos partidos, se han reunido hoy a las diez y media en el Palacio de Borbón, junto con el comité ejecutivo, para examinar y tomar acuerdos sobre la actual situación política.

### Las dimisiones del Gobierno y del Presidente de la República.

Después de la sesión de la Cámara el señor Marsal, acompaña-

do de los ministros, se ha dirigido al Eliseo, presentando la dimisión total al señor Millerand, manifestando éste que también se retiraba de la presidencia de la República, enviando una carta a las Cámaras, notificando sencillamente su dimisión.

El próximo jueves habrá sesión plenaria, designándose el candidato del partido radical o de izquierda que ha de ocupar la vacante del señor Millerand. Seguidamente M. Herriot, alcalde de Lyon y jefe del partido radical, recibirá la misión de constituir Gobierno.

Millerand ha sido el hombre del Bloque Nacional derrotado, el hombre que además, encarnaba, a los ojos de la opinión pública, los obstáculos de la paz democrática y una política personal, de acuerdo con el partido militar, lo que ha hecho electrizar todo el fondo del liberalismo francés, expresando su voluntad en la Cámara.

### Preparativos en Versalles

La sala donde se reunirá, en el castillo de Versalles, la Asamblea Nacional formada de senadores y diputados, fué edificada en seis meses en 1875 y 1876 bajo la dirección del arquitecto Joly. Los créditos necesarios fueron votados a propuesta del entonces ministro de Hacienda M. Caillaux, padre de M. Joseph Caillaux. Ocupa una superficie de 800 metros.

La Asamblea será constitucionalmente presidida por los empleados del Senado. El presidente del Senado acudirá a Versalles con tres ugières. El personal burocrático del Congreso también debe estar presente.

¿Nos equivocaremos en notificar que el futuro presidente de la República recibirá los poderes en Versalles el próximo viernes, día 13, tercer día de la tercera legislatura?

### La moción votada

Empezó el escrutinio de la moción Herriot a 6 h. 20, terminando a las 7 h. 20.

M. Painlevé proclama el resultado:

**POR LA MOCION HERRIOT —DICE—329 VOTOS.**

(Todas las izquierdas se levantan de sus escaños, aplaudiendo largamente).

Los comunistas gritan, dirigiéndose a Millerand: «¡Dimisión!»

Las derechas replican: «¡Disolución!»

Restablecida la calma Painlevé continúa la proclamación:

**CONTRA LA MOCION HERRIOT 214 VOTOS.**

Las derechas aplauden.

Los comunistas replican con un grito de «amnistía».

El señor Marsal y sus colegas salen de la Cámara sin producir agitación, como si no fueran advertidos.

Hoy se leerá la dimisión de M. Millerand.

Las izquierdas, en sus diferentes grupos, unidos y compactos, han ganado la batalla en defensa de la República.

La victoria ha sido debida a la táctica parlamentaria bastante difícil entre varios grupos, y más difícil de aguantar contra los ata-

ques injustificados de los adversarios de derecha y los desplantes de los de extrema izquierda.

### La curación del cáncer

Los diarios anuncian que el doctor Glover, de Toronto, ha logrado aislar el microbio del cáncer y compuesto un suero curativo, que ha aplicado durante dos años en doscientos individuos, la mayoría de ellos en estado desesperado. Casi todos los experimentos han dado resultado favorable.

### Un nuevo descubrimiento de telegrafía sin hilos

Londres, 10 junio.

Según la prensa londinense, se han hecho últimamente importantes descubrimientos que permitirán revolucionar la telegrafía sin hilos a gran distancia. Dichos descubrimientos dan lugar actualmente a importantes comunicaciones entre el gobierno imperial y los gobiernos de los grandes Dominios, y se ha dado orden de suspender la realización del plan de establecimiento de postes potentes destinados a unir todas las partes del imperio.

La creencia general es que se trata de un procedimiento de telegrafía «direccional» de cortas ondas. Esta invención permite la transmisión de telegramas directamente de Inglaterra a cualquier parte del mundo, con un coste de construcción y de entretenimiento diez veces inferior al de cualquiera de los postes que existen actualmente.

## Ultima Hora

Barcelona, 11. A las 18'30.

### Noticias

Esta mañana en la Audiencia se ha dicho que próximamente se acordará un amplio indulto que comprenderá a todos los no reincidentes.

— El doctor Carreras, de Sabadell, ha salido para París, visitando antes al Obispo de Vich.

Madrid, 11. A las 18'30.

### Lotería

Primer premio	5.919	Sevilla
Segundo »	31.281	Barcelona
Tercero »	7.198	Coruña
Cuarto »	20.939	S. Sebastián

### Noticario

En Carabanchel se ha celebrado una gran revista militar en honor de los reyes de Italia. Victor Manuel ha elogiado el arrojo de los aviadores. Después han visitado el aeródromo de Cuatro Vientos regresando a las 12. A la una han asistido los reyes de Italia al banquete con que les ha obsequiado el Ayuntamiento.

—Ha sido entregado al rey Victor Manuel el título de Académico de honor de la Academia de la Historia.

—Esta noche salen los soberanos de Italia despedidos con los mismos honores como fueron recibidos para llegar a Barcelona mañana a las diez.

—En una finca próxima a Madrid ha fallecido la señora esposa de el ex-ministro don Rafael Gaset, madre de don Ricardo, director de «El Imparcial».

# DR. DAUSÁ

de los Hospitales Saint Louis de Paris y Clínico de Barcelona

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo

## RAYOS X

Radioterapia, Radiografías, Radioscopia.

## RADIUM

para el tratamiento y curación de los cánceres de la piel, matriz, garganta, etc.

## ELECTROTERRAPIA

Consulta de 10 a 1 y de 3 a 5.

Plaza Marqués de Camps, 15, 1.º - GERONA

**MECÁNICO DE MÁQUINAS DE ESCRIBIR**

Como consecuencia del favor cada día creciente que tanto los Centros oficiales como los despachos comerciales y particulares han dispensado durante su corta estancia en esta Ciudad, procedentes de Barcelona, a los verdaderos y expertos mecánicos

**BLASCO y MESA**

se ha establecido una oficina de REPARACIONES y LIMPIEZA de máquinas de escribir con residencia fija en esta Capital.

**GERONA**

Calle Norte, núm. 1-2.º

**En Lloret de Mar**

casa para vender, cerca del mar.—Razón: Rambla Libertad, 35-2.º, Gerona.

AUTOS ALQUILER : PARADA LIBRE EN LA PLAZA CONSTITUCIÓN : ARMERÍA Y EXPLOSIVOS :: ::

**Antonio Companys**

reparación de toda clase de armas y accesorios del ramo.

Para encargos: Calle Ciudadanos, 4 y Garaje Internacional; Plaza Marqués de Camps.

TELÉFONO NÚM. 139

**GERONA**



**GRAN GABINETE DE MASAGES**

¿Quiere V. andar sin pena y con paso elástico? Pruebe el sistema de masages que con aparatos ultra modernos le tratará el Sr. Andrade. Notará sus efectos a la 1.ª sesión

Veintitrés aparatos modernos, de las primeras marcas del mundo.

Plaza del Carril, 4 — GERONA

**POSADA DE LAS NOVAS**

(Antigua casa Boix)

**Amadeo Montaña**

Comidas a la Española :: Espléndidas habitaciones :: Grandes y espaciosas cuadras ::

Plaza San Francisco, núm. 5

**GERONA**

**CASA BOHER**

SASTRE - MODISTO

SECCIÓN DE CABALLERO Y SEÑORA

Recibidas las novedades de la temporada.

RAMBLA LIBERTAD, piso 1.º (entrada fachada posterior, n.º 8.)

**GERONA**

Se vende coche fúnebre, con todos sus aparejos.—Darán razón calle Progreso, 16, Cristalería.

**Servicio de trenes en la línea de M. Z. A., del 2 al 30 de este mes**

TRENES ASCENDENTES								
Clase del tren	Coches	Port-Bou		Figueras		Gerona		Barcelona
		Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	
Mercancías...	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	5'55	7'05	7'20	9'13			
Ligero .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>					6'00	9'08	
Expreso .....	1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	4'25	4'54	4'55	5'44	5'47	7'39	
Correo .....	1. <sup>a</sup> -2. <sup>a</sup> -3. <sup>a</sup>	4'38	5'28	5'34	6'52	7'05	10'28	
Expreso .....	Lujo	9'40	10'09	10'10	10'59	11'02	12'54	
Omnibus .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	10'16	11'02	11'10	12'25	12'55	15'50	
Omnibus .....	1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	15'55	16'39	16'44	17'55	18'05	20'37	
Mixto .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	12'00	13'15	13'40	15'42	16'42	23'05	
Ligero .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>					16'00	19'18	

  

TRENES DESCENDENTES								
		Barcelona		Gerona		Figueras		Port-Bou
		Salida	Llegada	Salida	Llegada	Salida	Llegada	
Mercancías...	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>			6'03	8'05	8'30	9'50	
Mixto .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	5'43	12'16	12'51	14'58	15'18	16'25	
Ligero .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	5'33	8'55					
Omnibus directo	1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	7'05	9'30	9'40	10'59	11'04	11'51	
Omnibus .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	11'15	14'27	14'37	15'52	15'58	16'46	
Expreso .....	Lujo	14'50	16'39	16'41	17'30	17'31	18'03	
Correo .....	1. <sup>a</sup> -2. <sup>a</sup> -3. <sup>a</sup>	14'55	18'04	18'14	19'36	19'44	20'34	
Ligero .....	2. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	17'50	21'14					
Expreso .....	1. <sup>a</sup> y 3. <sup>a</sup>	18'57	20'49	20'52	21'41	21'42	22'13	

**Horas de llegada a Portbou de los trenes Franceses**

N.º de los trenes	CLASE	Llegadas a PORT-BOU	COMBINACIONES
811	Rápido	3'55	Con los trenes 201 y 211
2849	Mercancías	8'10	
167	Rápido	9'10	Con los trenes 203 y 233
815	Mercancías	11'08	
801	Mixto	11'46	Con el tren 221
819	Exprés	12'22	
177	Exprés	15'18	Con el tren 235
805	Omnibus	18'59	Sin enlace hasta el día siguiente
807	Mixto	21'13	con el 201 y 211

**Salidas de Cerbere para el interior de Francia en combinación con los trenes**

N.º de los trenes	CLASE	Salidas de CERBERE	COMBINACIONES
178	Exprés	13'57	Con el tren 230
810	Mixto	14'42	Con el tren 230
168	Rápido	18'58	Con los trenes 232 y 200
812	Rápido	22'56	Con los trenes 210 y 202

**GARAGE CALLICÓ**  
**AUTOMOVILES BUICK**  
 AGENCIA  
**GERONA. - JAIME I, NÚM. 14**  
 TELÉFONO: URBANO, NÚM. 52 ; INTERURBANO, 55

**CENTRO COMERCIAL ADMINISTRATIVO**  
 DE  
**JOSÉ GOMEZ MIRLA**  
 CORREDOR DE COMERCIO

Ciudadanos 3 = Apartado, 19      Teléfonos Urbano, 85 Interurbano, 61  
 Sucursal en FIGUERAS, calle Calmano, 17 — Teléf. 427

Representación de Ayuntamientos.—Confección de cuentas y repartos.—Abonos especiales a fabricantes, Sociedades y particulares para todo lo referente al impuesto de utilidades — Administración de fincas y concesiones mineras. — Habitación de clases pasivas — Despacho de toda clase de pasaportes, licencias y autorizaciones.—Conciertos para el pago de los impuestos del timbre, electricidad, viáticos & c. — Cobro de depósitos, créditos, abonos y resguardos de Ultramar. — Reducciones del servicio activo y devoluciones de cuotas militares. — Certificaciones del Registro de penados y actos de última voluntad.—Compra-venta de valores con póliza y negociación de cupones.—Informes comerciales.

Sub-Dirección de la Compañía **AURORA** contra incendios — REPRESENTANTES EN BARCELONA Y MADRID

**Espléndida plaza de Blafanch Restaurant - Bar**

a cargo de **SEBASTIAN REIG**  
 Servicio esmerado, con grandes habitaciones frente al mar. Se sirve a la carta y cubiertos. (Teléfono Interurbano) Para encargos, Café Negre Gerona

— La única Magnesia Efervescente de los mismos usos que la mejor y que cure además los mareos, vómitos y vértigos, es la Magnesia Validada del doctor Peralta.

De paladar delicioso, probarla es adoptarla.

Venta: Drs. Rocá, José M.ª Pérez Xifra y demás farmacias.

**Abozados-Notarios Procuradores**

Copias a máquina Pulcritud-Rapidez-Reserva Plaza Constitución 13.—Gerona.

**¡VERANEANTES!**

Alquilo piso principal en casa situada en el Paseo de San Feliu de Guixols, esquina Rambla Vidal y Paseo del Mar; vista panorámica muy aireada.

Informes: director «Monopol-Bar» San Feliu de Guixols.

**Carruaje de alquiler**

para toda clase de servicios a precios reducidos. Coches para acompañamiento de entierros, a 8 y 10 pesetas. — Para encargos, dirigirse a Juan Manola, bajos Hotel Italianos.

**En Salt** se vende una casa. Precio 2.000 pesetas.—Razón Emilio Pibernat, calle de Gerona, núm. 51.

**Dr. Salvador Vives**

*Malalties nervioses*  
 Consulta: GERONA, Carrer Sant Francisco, núm. 9 (tocant al Pont de Pedra), *Dissabtes i Diumenges*, de 10 a 1 i de 3 a 5.  
 (Tots els altres dies: Consulta a Barcelona, Ronda de Sant Pere, núm. 68, 1.ª - 1.ª)

**AUTOMÓVILES DE ALQUILER J. FIGUERAS SALAS**

Servicios especiales para bodas, bautizos y entierros a precios reducidos.

Turismos para excursionistas-Servicio de taxis en la capital.

Para encargos: (Agencia SERRA) Calle Barcelona, n.º 3 GERONA TELÉFONO, NÚM. 53, URBANO

**COMIDAS : SAN TELMO :**

Servicio de restaurant a la carta y cubiertos. Habitaciones de primer orden para veraneantes

Maragall, 17. **SAN FELIU DE GUIXOLS** PROPIETARIO:

**NARCISO VICENS**

**BAÑOS**

desde el 1.º del corriente mes queda abierto el establecimiento situado en la Plaza de la Independencia núm. 3 de esta capital.